

	遠藤の丘	由利本荘市立子吉小学校 学校だより 第 26 号 令和6年2月13日
---	------	---

## 県学習状況調査(4~6年)、総合学力テスト(1~3年)の結果から

今年度、12月に実施した4~6年生の県学習状況調査と、1~3年生の総合学力テストの結果について、その概略をお知らせします。

### 1 県学習状況調査平均通過率(県との比較)

平均通過率については、学年や教科によるばらつきは見られるものの、県の平均通過率に対する割合は、95%~120%と**全体的には良好**な状況と言えます。

教科別に見ると、国語では3学年とも県平均に及びませんでした。その差は僅かでした。算数では、5・6年生において県平均を上回り、4年生においてもほぼ県平均並みでした。理科においては、3学年とも県平均を上回っており、4年生においては県平均を15P以上上回っていました。

上述しましたように、本校の結果は**概ね良好**と言えますが、問題や領域によっては課題も見られます。問題の傾向や通過率から、つまづきの部分をしっかりと把握し、週末プリントや「ぐんぐんタイム」等で補充を行っていきたいと考えています。

4年	子吉小	全県	全県比
国語	* * *	74.3	97%
算数	* * *	67.5	95%
理科	* * *	78.5	120%

5年	子吉小	全県	全県比
国語	* * *	63.7	99%
社会	* * *	74.0	97%
算数	* * *	70.8	101%
理科	* * *	68.8	113%

6年	子吉小	全県	全県比
国語	* * *	74.9	97%
社会	* * *	73.6	101%
算数	* * *	68.7	112%
理科	* * *	83.8	108%

### 2 総合学力調査(教科別・観点別目標値比)

【単位%】

国 語	1 年	2 年	3 年
知識・技能	106	120	136
思考・判断・表現	122	109	99
教科総合	115	123	110

算 数	1 年	2 年	3 年
知識・技能	107	114	132
思考・判断・表現	163	138	117
教科総合	115	122	135

総合学力調査の結果については、国語・算数あわせて目標値並みが1つだけで、他の17項目については、目標値を上回り、**良好な結果**が得られました。

今年度の重点教科であった算数科について、全ての学年においても成果を得ることができました。(資料にありませんが)「数と計算」「図形」「図形」「データの活用」等の大領域でも、全てにおいて高い達成率を示していました。基礎基本を重視するとともに、「見通しと振り返り」を重点において「思考力、判断力、表現力」の育成を図ってきた成果と考えます。

一方、国語科では「話すこと・聞くこと」「読むこと」に課題が見られる学年がありました。この点については、ペアやグループ等で自分の考えを表現し、友達の考えを聞いて再考する活動、いわゆる「対話型の学習」を全教科で意識して行うことで改善を図っていきたいと思います。

**個人の結果については、個人票を2/15(木)のPTAで封筒に入れてお渡しいたしますので、ご家庭でお子さんと一緒にご覧になり、頑張った点を褒めてあげてください。**

## お詫びと訂正

年度初め4月のPTAにおいて、今年度の修了式を3/19(火)とお知らせいたしましたが、正しくは3/21(木)となります。よって、春休みは3/22(金)~4/7(日)までの17日間となります。ご心配とご迷惑をおかけし、申し訳ございませんでした。

# 「保護者アンケート(12月)」学校行事についてのご意見 【 ○感想 △課題 ◇提言 】

## 行事全般について

- 先生方の協力があり大変素晴らしいイベントを拝見できて満足しております。ありがとうございました
  - コロナが5類となり入場制限等なくなり、保護者が参加できる行事が増え、祖父母にも見てもらうことができ嬉しく思います。今後の行事は、先生方の負担とならないように開催していただければと思います。
  - 子どもたちの素顔と、元気な姿が見られてとつても元気が出ました！準備の段階でも当日の準備や撤収まで大変ご尽力されたことと思います。ありがとうございました。来年度も楽しみにしております。
  - 運動会もフェスティバルも全員が頑張り、高学年が行事の中心となり準備や進行をしている姿に感動した。
  - 色々大変だと言っていましたが、充実した学校生活を送っているようです。たくさんよい思い出をありがとうございました。
- △駐車場の確保が課題だと思います。**
- ◇他校と行事が重なると仕事の都合で見に行けなくなるため、ずらしてもらえたら嬉しいです。**

## 運動会について

- 子どもたちが想像以上の頑張りを見せてくれたと思います。先生方からのフォローあつてのことと感謝しております。コロナから縮小したり内容の見直しがあつたりとスタイルは変化して来ており、よくなった面や少し物足りなさを感じる面もあります。でもその中で精一杯悔いが残らないよう取り組む姿に感動いたしました。
  - 委員会ごとの役割がたくさんあり、競技だけでなく他の面でも我が子の学校での様子を見ることができて嬉しかったです。
- ◇運動会は、今年のように半日で終わってくれたほうがよい。コロナ前のようにお弁当持参の参加は難儀。**
- ◇運動会の日程がコロナ前に戻るのではなく午前みの日程で、ちょうどよいと思いました。役員の仕事もあり、弁当も作ってはいは子どもの準備に手をかけられないのでこのままの日程で行ってほしいと思いました。**
- ◇運動会でのリレーですが、縦割り班を利用して全学年でカラー対決をしてはいかがでしょうか。追い越し追い越され最後まで結果が見えないリレーは盛り上がるのではないかと思います。全学年が難しければ3年生以上での対決でもよいかと。**

## マラソン大会について

- ◇マラソン大会をグラウンドではなく道路に戻すことで天気やグラウンド状態に影響されることが減ると思う。
- ◇今後、マラソン大会は記録会としてほしい。日程が天候で左右され、二転三転するのであれば尚更授業内にしてほしい。
- ◇マラソン大会を、もっと楽しめる方法や場所を変えるなどの工夫があればいいかなと思いました。

## ふるさとふれあいフェスティバルについて

- 元気で明るくとても楽しむことができました。成長を感じられたイベントであった。
  - フェスティバルの全校合唱とてもよかったです。とても感動しました。
  - 子どもの頑張りを見ることができ嬉しく思います。DVDの販売があれば嬉しいです。
  - ふれあいフェスティバルでは、全学年の発表が見られ、とても嬉しく思いました。各学年もクラスカラーを活かし、堂々と発表している姿にとっても感心しました。
  - ふれあいフェスティバルでの引き渡し訓練は、保護者にとつても危機管理を再認識するためにとつても大切なものなので、これからもしっかり取り組んでいきたいと思いました。
- ◇コロナの扱いが変わつたとは言え、まだまだ心配事が尽きない中、出来る限りのことをやってくれていると思いますが、室内でのイベントは、ある程度学年で区切って入場を制限してもいいと思います。**
- ◇ふれあいフェスティバル後の引き渡し訓練で町内ごとだったので、20分以上車を出すことができなかつた。もし改善方法があればと思いました。(葛法は歩きなどで行くことが厳しいので)**
- ◇全校の合唱は素晴らしかったです！全校音読も聴ければもっとよかつた。**

みなさまからいただいたご意見をもとに、子どもたちにとってよりよい学校行事となるように、改善を図っていきたく思います。ご意見、ご提言ありがとうございました。